



Communiqué de presse :

Engagement croissant des communes pour l'égalité entre femmes et hommes dans le sport lors de la Journée Internationale du Sport Féminin 2026

Après un bref mot de bienvenu de la part de Manon Kolber-Hoffmann, bourgmestre de Steinsel, c'était Joëlle Letsch, vice-présidente du CNFL et experte de l'égalité des genres dans le sport, qui a pris la parole pour retracer l'historique et l'objectif de la Journée Internationale du Sport Féminin (JISF) initiée en France en 2014 lors de la conférence de presse le 15 janvier dernier.

Joëlle Letsch a ensuite enchaîné par expliquer l'évolution du collectif « Tou·tes ensemble vers l'égalité femmes-hommes dans le sport ». En 2024, seulement 8 communes avaient organisé des événements pour célébrer la Journée Internationale du sport féminin au Luxembourg. Un an plus tard, elles étaient 14 à se joindre à la cause. Cette année, 20 communes s'engagent à promouvoir une meilleure équité entre les sexes dans le sport, à l'occasion de la Journée Internationale du sport féminin qui se tiendra le 24 janvier 2026. Le programme inclut diverses activités comme des événements sportifs exclusivement pour les femmes, des tables rondes, des projections de films-débats et des expositions.

Martine Hansen, ministre des Sports, a souligné ensuite que le Luxembourg dispose de nombreuses sportives exemplaires qui sont un symbole fort du sport féminin mais qui pourraient être valorisées davantage. La ministre des Sports a précisé que l'information seule ne suffisait cependant pas, des actions concrètes sont essentielles, notamment par la formation des entraîneur·es pour éduquer la prochaine génération.

Emile Eicher, président du SYVICOL, a mis l'accent sur une relativement nouvelle fonction au niveau communal qui joue un rôle essentiel pour faire avancer la stratégie « [Meng Gemeng lief Sport](#) » au sein des communes : le·la coordinateur·rice sportif·ve, une personne de référence sur le terrain qui est également en contact régulier avec le ministère des Sports et l'INAPS, afin d'assurer une mise en œuvre cohérente de la [Charte communale de développement de l'activité physique et des sports](#) et afin de garantir un développement durable de l'activité physique et des sports au niveau local.

La ministre de l'Égalité des genres et de la Diversité, Yuriko Backes, a de son côté pointé du doigt les problèmes structurels existants : manque de ressources, sous-représentation des femmes dans les instances dirigeantes et les fédérations. Elle a également évoqué l'importance de la Journée internationale du sport féminin ainsi que la campagne « [Equality moves](#) » qui est une collaboration entre le ministère de l'Égalité des genres et de la Diversité et du ministère des Sports, pour mettre en lumière et sensibiliser aux stéréotypes de genre dans les sports, pour lutter contre les préjugés et les discriminations et pour offrir des modèles positives à la future génération de sportives.

Pour plus d'informations et un agenda détaillé des activités dans les communes participantes, visitez : <https://www.egalitesport.lu/>.

